



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 13 de noviembre 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

### @DefensaEc

#DefensaNoticias | Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador.  
[Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

Con éxito iniciamos nuestra ruta "Dulces tradicionales quiteños" en el Museo #CasaDeSucre. Además de la elaboración de deliciosos bocaditos, Felicia enseñó a nuestros visitantes la importancia de recuperar los sabores y saberes ancestrales en la gastronomía de #Quito.  
[Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### La Asamblea mira con escepticismo la reforma parcial para las FF.AA. El Comercio

El Gobierno optó por el camino más complicado, pero el único que le dejó la Corte Constitucional (CC) para ampliar el rol de las Fuerzas Armadas. Su principal opositor, la Asamblea Nacional, deberá tratar la reforma parcial que actualmente está en análisis en la CC.  
[Ver más](#)



### Incautan 5 toneladas de cocaína en la frontera de Colombia con Ecuador. El Diario

Las autoridades colombianas incautaron cerca de cinco toneladas de cocaína al dismantelar un laboratorio narcotraficante en el departamento de Nariño, fronterizo con Ecuador, que pertenecía a una disidencia de las antiguas FARC conocida como Estructura Franco Benavides.  
[Ver más](#)



### Más de 2 mil detenidos en operativos tras los atentados del 1-N en Ecuador. El Diario

El ministro del Interior, Juan Zapata, informó este sábado de la detención de 2.177 personas en distintos operativos de seguridad en el país, tras los atentados del 1-N (1 de noviembre del 2022) en Ecuador.  
[Ver más](#)

Notas referentes: [La República](#), [La Hora](#)



### Detenido en Esmeraldas no es cabecilla de Los Tiguerones. Primicias

Un reporte preliminar del Ejército indicaba que el cabecilla de la banda Los Tiguerones había sido detenido este 12 de noviembre, pero horas más tarde la Policía desmintió la captura.  
[Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#), [@FFAAECUADOR](#)



### Antinarcóticos no tiene reportes de vigilancia aérea en Manabí. Primicias

Luego de la destrucción del radar ubicado en el cerro de Montecristi, la Unidad Antinarcóticos ha detectado más sobrevuelos de posibles narcoavionetas en Manabí. Luego de un año de la destrucción del radar ubicado en el cerro de Montecristi, la Unidad Antinarcóticos ha detectado más sobrevuelos de posibles narcoavionetas en Manabí.  
[Ver más](#)



### Policía Nacional abrirá nuevas vacantes para ingresar como oficiales o personal de tropa. El Universo

Según el general Marcelo López, director nacional de educación de la Policía, de los 5.000 aspirantes, 400 irán a la Escuela Superior de Policía para convertirse en oficiales, y 4.600 para personal de tropa.  
[Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 13 de noviembre 2022

<p><b>Policía realiza patrullajes aéreos en el estadio del Aucas previo a la final. El Telégrafo</b></p> <p>Estos operativos se realizan con el fin de resguardar la seguridad de quienes, desde horas de la noche de este viernes 11 de noviembre, se han dirigido hasta este escenario para adquirir sus entradas para este importante partido.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Campamento de El Aromo se readecua para formación de policías. Primicias</b></p> <p>El campamento El Aromo, donde debía funcionar la fallida Refinería del Pacífico, fue readecuado para albergar una Escuela de Formación de la Policía Nacional.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía decomisa celulares, licor y drogas en la Cárcel de Ambato. La Hora</b></p> <p>Los uniformados realizaron la requisita dentro del pabellón 2 de la Cárcel de Ambato, planta baja, desde la celda 1 hasta la 25, esta actividad contó con la participación de personal Preventivo, UMO, Policía Judicial, Antinarcoóticos e Inteligencia. (RMC)</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En Esmeraldas detienen a implicado en la muerte de dos personas hallados en un puente. El Comercio</b></p> <p>Militares de la Fuerza de Tarea Conjunta de Esmeraldas informaron que el sospechoso es conocido como alias 'Lágrima' y que estaría relacionado con el asesinato de dos hombres el pasado 31 de octubre del 2022.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Exdirector de Escuela de Policía fue dado de baja por caso Bernal; abogado anuncia que acudirán a la vía judicial. El Universo</b></p> <p>Estaba a cargo de esa dependencia por encargo desde el 8 de septiembre, y se enteró de las novedades registradas en ese lugar el martes 13 de septiembre, es decir, dos días después de la desaparición de María Belén Bernal, el pasado 11 de septiembre.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Unos 20 mil presos han sido censados por el INEC. Expreso</b></p> <p>El dato exacto del número total de presos que hay en el país aún tiene fecha incierta para que sea desvelado. En agosto pasado, el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores celebró con bombos y platillos el inicio de las entrevistas. Se informó que el proceso terminaría el pasado 11 de noviembre.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Las compras fallidas del SNAI que desampararon a los reos. Expreso</b></p> <p>Desde el 2021, el sistema penitenciario del país ha registrado diez masacres que suman 403 muertes, según el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI).</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Jóvenes intentaron huir de uniformados lanzando taco de dinamita en el noroeste de Guayaquil. El Universo</b></p> <p>Dos personas fueron aprehendidas en una vía del bloque 3 de Paraíso de la Flor, en el noroeste de Guayaquil. Los jóvenes lanzaron un artefacto explosivo hacia agentes policiales para intentar huir durante una persecución la noche del viernes 11.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El cuerpo de una mujer, en avanzado estado de descomposición, fue encontrado colgado en vivienda de Durán. El Universo</b></p> <p>El fuerte olor de putrefacción llamó la atención de los vecinos del sector Vida Nueva 2000, en el cantón Durán. En el interior de una vivienda se encontró, este sábado 12, el cuerpo colgado de una mujer de 36 años.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 13 de noviembre 2022

<p><b>En el suburbio, un supuesto antisocial murió abatido en persecución policial tras reporte de robo. El Universo</b>        Durante la noche de este viernes 11, un supuesto antisocial murió abatido luego de una persecución policial que se dio tras el reporte de un robo en el Batallón del Suburbio, en el suroeste de Guayaquil.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Un hombre evitó ser asesinado tras forcejear con agresor. El Universo</b>        Un hombre forcejeó con un individuo que le apuntó con un arma de fuego y así evitó que lo asesinara en las calles 14 y Portete, en el suburbio de Guayaquil.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Dos agentes de la ATM fueron heridos durante una persecución a un vehículo en el sur de la ciudad. El Universo</b>        Dos uniformados de la Agencia de Tránsito y Movilidad (ATM) fueron heridos con arma de fuego este sábado 12, durante la persecución a un vehículo sospechoso en el sur de la ciudad.  <a href="#">Ver más</a>        Notas referentes: <a href="#">Expreso</a></p>	
<p><b>Lituano buscado por Interpol también logró habeas corpus. Primicias</b>        El 'zar de la cocaína' Dritan Rexhepi, con una sentencia y dos solicitudes de extradición, no es el único que recibió la libertad de un juez. El lituano Algirdas Glinskis, con difusión roja de Interpol, también lo hizo.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Santo Domingo de los Tsáchilas sufre por su estratégica ubicación. Primicias</b>        Un sargento de la Policía Nacional fue asesinado el 17 de octubre de 2022, en Santo Domingo. El oficial enfrentó con su arma a un grupo de delincuentes que intentaba robar el dinero de una estación de gasolina en la vía Quinindé.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>2.177 detenidos en operativos de seguridad realizados en 12 días en todo Ecuador. La Hora</b>        El ministro del Interior, Juan Zapata, informó este 12 de noviembre de la detención de 2.177 personas en distintos operativos de seguridad en distintos puntos de Ecuador.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Policía desarticula banda delictiva que operaba en tres cantones de Manabí. El Diario</b>        Un operativo permitió a la Policía Nacional desarticular una organización delictiva dedicada al robo de carros y motocicletas en el sector San Agustín, del cantón Sucre. La Policía indicó que mediante la "Operación 202", se capturó a siete hombres.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fiscalía formula cargos a presunto asesino de un policía. La República</b>        Un juez de Santo Domingo ha dictado orden de prisión preventiva en contra de José Andrés R. A., contra quien la Fiscalía formuló cargos por el asesinato del policía Eduardo Javier Perlaza, ocurrido el pasado 17 de octubre de 2022, en Santo Domingo de los Tsáchilas.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Asaltante que iba en moto robada se choca luego de darle una patada a un ciclista. El Diario</b>        El choque quedó grabado. Se observa que Galo Macías, alias "Simpson", pateó a un ciclista, luego pierde el control de la moto y se choca de frente con otra motocicleta en la que viajaban un hombre y una mujer.  <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 13 de noviembre 2022

<p><b>Presunto femicida de enfermera en Cañar murió tras 38 días en la cárcel. El Comercio</b> Solo 38 días estuvo recluso en la cárcel de Cañar, Freddy V., de 48 años, supuesto femicida de Ana Lucía Muyulema, de 31. La madrugada del viernes 11 de noviembre del 2022, el hombre fue encontrado herido en su celda. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Celebración con candidato terminó en balas. Expreso</b> La fiesta estaba en 'bomba', las selfies no faltaron, y las enlatadas entraban y salían de un bar ubicado en las calles 10 de Agosto y Mariana Rodríguez, pleno centro del cantón Buena Fe, a una cuadra de un parque infantil. En el lugar, un grupo de amigos celebraba el cumpleaños de un conocido abogado de la jurisdicción y quien estaría como candidato a concejal de la localidad. Sin embargo, de un momento a otro, la alegría se convirtió en llanto y desesperación. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Sobreviviente de una masacre fue baleado. Expreso</b> La muerte de Carlos Mera, alias El Mariscal, para la Policía Nacional no es un hecho aislado. Este sería el desenlace de una serie de hechos sangrientos y atroces que han provocado el fallecimiento de otras ocho personas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Menores de edad, que actuaron como sicarios, están entre los detenidos en operativos tras atentados en Guayaquil y Durán. El Universo</b> La Policía y el Ministerio del Interior siguen tomando medidas para proteger a los uniformados. Una de ellas será construir cerramientos e instalar cámaras de videovigilancia para proteger los alrededores de varias Unidades de Policía Comunitaria (UPC). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fiscalía procesó a ocho personas por comercializar licor adulterado en Quito. El Comercio</b> La Fiscalía General del Estado formuló cargos contra ocho personas por asociación ilícita para contaminación de sustancias destinadas al consumo humano. Los ciudadanos fueron detenidos en un operativo en el que se decomisó licor adulterado en Quito este 11 de noviembre de 2022. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Tres personas agreden a guardia de conjunto habitacional en Ambato. La Hora</b> Un guardia de seguridad fue agredido física y verbalmente mientras hacía su trabajo en un conjunto habitacional ubicado al sur de Ambato. La Policía Nacional acudió al lugar la mañana del viernes 11 de noviembre para verificar la situación. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Centros educativos se organizan contra la inseguridad. El Mercurio</b> El microtráfico de drogas en los centros educativos, además de los robos a estos establecimientos, y asaltos a sus estudiantes, son problemas de inseguridad que preocupan a las autoridades y padres de familia. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Joven venezolana es violada y ahorcada con una sábana por su suegro: los nietos lo delatan al ser testigos del terrible acto que cometió su abuelo. El Universo</b> Un terrible suceso se registró este miércoles 2 de noviembre en el municipio Carlos Arvelo del estado Carabobo, en Venezuela. Una mujer fue violada y asesinada por su suegro, quien irrumpió en su vivienda para cometer el aberrante acto. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@LassoGuillermo</b> Dispuse al @SNAI_Ec, realizar la inspección del nuevo Centro de Detención de Contraventores de Tránsito ubicado en el cantón Daule. Así disminuimos el hacinamiento en las cárceles al asignar espacio de detención a los infractores según sus contravenciones. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 13 de noviembre 2022

<p><b>@FFAAECUADOR</b>        ✓ El #VALOR es inherente al militar, que debe estar preparado para exponerse y hacer frente a los peligros extremos del combate y de cualquier situación de riesgo físico o moral. 🇪🇺        #FFAAContigo  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b>        🇪🇺 #Sucumbios   @FFAAECUADOR realizando operaciones de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestre, en el sector #LaHacienda, decomisaron en un camión 04 tanques de 55 glns. con aproximadamente 800 litros de CLDH.        #FFAAContigoε  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b>        🇪🇺 Las @FFAAECUADOR presentan un efusivo saludo a los soldados del <i>Cuerpo de Infantería de Marina</i>, de la @armada_ecuador, a los guardianes de nuestros espacios acuáticos territoriales, al celebrar sus 56 años de creación institucional. #FFAAContigoε  <a href="#">Ver más</a>        Notas referentes: <a href="#">@armada_ecuador</a>, <a href="#">@armada_ecuador</a>, <a href="#">@armada_ecuador</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b>        El @EjercitoECU a través de sus unidades a nivel nacional realizó varias actividades con motivo de conmemorarse el LX aniversario de creación del arma de Comunicaciones, avivando así las tradiciones militares de los soldados del enlace y mando.        #EjércitoECU  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b>        #Esmeraldas   Ejecutamos operaciones de control en apoyo a @policiaecuador, para precautelar el orden y la seguridad en la provincia verde. #YoSoyNaval #FFAAContigo        #TuSeguridad  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b>        #Annapolis   La capacitación e intercambio de conocimientos es fundamental en la formación de los Guardiamarinas de la #EscuelaSuperiorNaval. Efectuaron una visita profesional a United States Naval Academy. #ArmadaEcuatoriana        #Yosoynaval  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b>        #Esmeraldas   Realizamos operaciones de control en apoyo a @PoliciaEcuador, para precautelar el orden y la seguridad en la provincia verde. #YoSoyNaval #FFAAContigo        #TuSeguridad  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b>        Trabajamos junto a @DarwinFound y @WWFEcuador para ejecutar proyectos en Fortalecimiento de la Gobernanza del paisaje marino de las islas Galápagos y Aseguramiento de la Gestión Sostenible de las Poblaciones de Tiburones y Rayas. Info:  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b>        #Guayas   Reconocimiento a nuestro Pabellón Nacional del Cuerpo de Infantería de Marina de la #ArmadaEcuatoriana por la constancia y entrega demostrada en cada una de las operaciones Militares que ha realizado el personal naval.        @goberguayasec #FFAAContigo #FFAAPresentesPorLaPaz  <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 13 de noviembre 2022

<p><b>@FuerzaAereaEc</b>        👤➔Personal femenino de la Fuerza Aérea Ecuatoriana representó al país ec en el XI campeonato Suramericano de tiro realizado en Lima - Perú, obteniendo <b>medalla de bronce</b> en carabina calibre 22 modalidad 3x20. Felicitaciones a la señorita cabo segundo Ana Cruz 🙌.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b>        La Fuerza Aérea Ecuatoriana saluda a la ciudad de las Flores y las Frutas #Ambato, en sus 202 años de Independencia.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b>        Como parte de la responsabilidad social de la Fuerza Aérea Ecuatoriana, el Comando de Operaciones Aéreas y Defensa realizó el programa de acción social con los niños lactantes de la fundación "Zenay" que brinda su atención en sectores vulnerables de #Guayaquil.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b>        Las damas y caballeros del aire entregaron leche de fórmula y víveres a los infantes de escasos recursos económicos, lo cual permitirá complementar su alimentación.  <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>Con dos días de pruebas prácticas se cierra el Curso de Formación Inicial de 35 aspirantes a jueces especializados en corrupción y crimen organizado. El Universo</b>        De la simulación de una audiencia, los 35 aspirantes a jueces especializados en el juzgamiento de delitos relacionados con corrupción y crimen organizado buscarán obtener los últimos 40 puntos en juego del Curso de Formación Inicial que lleva adelante la Escuela de la Función Judicial como parte del proceso para definir a los 14 jueces que integrarán la nueva Unidad Especializada que funcionará en Quito, pero que tendrá un alcance nacional.  <a href="#">Ver más</a>        Notas referentes: <a href="#">El Comercio</a></p>	
<p><b>¿Qué pasa con los datos del censo, en caso de robo de 'tablets'? El Comercio</b>        El censo de población presencial está por cumplir una semana. El Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC) dio a conocer las medidas de seguridad que se aplican en la información, que se recopila a través de 'tablets'.  <a href="#">Ver más</a>        Notas referentes: <a href="#">El Comercio</a>, <a href="#">El Comercio</a></p>	
<p><b>La Comisión de Ética alista el informe en el caso de Llori. Expreso</b>        Corren los cinco días para que la Comisión de Ética de la Asamblea elabore el informe no vinculante que será sometido a consideración del pleno en el caso de la denuncia presentada en contra de la expresidenta de la Asamblea, Guadalupe Llori.  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Izquierda Democrática resuelve la separación de tres asambleístas. Primicias</b>        Según esa agrupación política, el Consejo Directivo decidió, también, autorizar al presidente del partido, Enrique Chávez y al presidente en Pichincha, Alejandro Jaramillo, "iniciar los procesos legales pertinentes ante los órganos de control de la ID y la Fiscalía General".  <a href="#">Ver más</a>        Notas referentes: <a href="#">El Telégrafo</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 13 de noviembre 2022

<p><b>Abogado de Jorge Glas solicita unificación de penas a favor del exvicepresidente. El Comercio</b> El pedido de unificación de penas a favor del exvicepresidente Jorge Glas fue presentado ante el Director de la Cárcel 4 de Quito. Este hecho fue confirmado por su abogado, Edison Loaiza, este sábado 12 de noviembre de 2022. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fiscalía llama a rendir versión a Carlos Pareja Yannuzzelli dentro de una investigación previa abierta por concusión contra exfiscal Galo Chiriboga. El Universo</b> Los hechos descritos por el exministro de Hidrocarburos y exgerente de Petroecuador, Carlos Pareja Yannuzzelli, en la Comisión de Fiscalización de la Asamblea, el miércoles último, empiezan a transformarse en denuncias formales que generan el inicio de investigaciones previas en la Fiscalía General del Estado. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">El Universo</a></p>	
<p><b>Ecuador recibe ofertas para Bloque de Energías Renovables No Convencionales. El Comercio</b> Ecuador recibió diez ofertas técnicas privadas para la implementación de un Bloque de Energías Renovables No Convencionales. Así lo informó este sábado 12 de noviembre de 2022, el Ministerio de Energía y Minas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Estos son los ocho volcanes con mayor actividad en Ecuador. Primicias</b> El Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional (IG) asegura que en el país hay ocho volcanes activos. Entre los más importantes destacan el Cotopaxi, Sangay y Reventador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Denuncian a dos miembros de delegación colombiana en COP27 por acoso sexual. La República</b> Bogotá, 12 nov (EFE).- Dos miembros de la delegación colombiana en la COP27, que se celebra en la ciudad egipcia de Sharm El-Sheij desde el pasado 6 de noviembre, fueron denunciados por acoso sexual, informó este sábado la Cancillería. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Dos aviones en EE.UU. chocan durante exhibición aérea. El Comercio</b> Dos aviones de la Segunda Guerra Mundial chocaron durante un espectáculo aéreo este sábado, 12 de noviembre de 2022, en Dallas, Texas. Así lo anunciaron las autoridades estadounidenses aunque no proporcionaron un número de muertos. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">La Hora</a>, <a href="#">El Telégrafo</a>, <a href="#">El Universo</a>, <a href="#">La Hora</a>, <a href="#">Expreso</a></p>	
<p><b>Cientos de migrantes iniciarán caravana el domingo en frontera sur de México. La República</b> Tapachula (México),).- Cientos de migrantes que han ingresado de manera irregular en las últimas semanas, desde Centro y Suramérica, a la ciudad mexicana de Tapachula, fronteriza con Guatemala, buscan arrancar el domingo una caravana que intentará avanzar a la frontera norte de México y luego a Estados Unidos. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">La República</a></p>	
<p><b>Reñido conteo en Nevada por el escaño que va decidir el poder en EEUU. La República</b> Catherine Cortez Masto, la candidata a la reelección a un puesto en el Senado por Nevada, que podría dar el control de la Cámara Alta de los Estados Unidos al Partido Demócrata, está a muy corta distancia de su oponente republicano Adam Laxalt, según los reportes de The New York Times, en un conteo que ha entrado al cuarto día. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 13 de noviembre 2022

## **Población mundial alcanza los 8 000 millones de personas. El Comercio**

La población mundial alcanzará los 8 000 millones el martes 15 de noviembre de 2022, un testimonio de los avances científicos y las mejoras en nutrición, salud pública y saneamiento. Pero a medida que nuestra familia humana crece, también se divide más.

[Ver más](#)



## OPINIÓN

### **A cien años de la masacre obrera. Katerinne Orquera. El Comercio**

‘Sobre el cuadrículado de piedras que el sol tostaba, hombres, chicos, mujeres, rodaban, tiesos ya, o aún retorciéndose. Eran gente, gente como ellos, que salían de iguales covachas y comían la misma hambre. Y eran chicos, ¡muchísimos! Eran zapateadores de rayuela, vendedores de diarios, betuneros, chicos, como hoy sus hijos y como ellos un día.’ Así relata Joaquín Gallegos Lara la masacre obrera del 15 de noviembre de 1922.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### **Un país inclusivo es un buen antídoto contra la violencia. El Comercio**

La necesidad, nacida de la pobreza y de la marginación acumuladas por décadas, es justamente la tierra de cultivo donde los carteles y otros grupos criminales encuentran gente dispuesta a arriesgarlo todo por conseguir sustento, primero, y luego un nivel de vida y acceso a cosas que una sociedad injusta les permitiría muy pocas veces a través de la legalidad.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### **Deslindando responsabilidades. David Ernesto Ricaurte Vélez. El Comercio**

Escuchaba al Sr. Alfredo Serrano en una entrevista radial sobre la inseguridad interna en el país. Básicamente su alocución se basó exclusivamente en echar la culpa de todo lo que pasa al Poder Ejecutivo, sobre todo en la falta de apoyo económico a la Policía: compra de chalecos, nuevas armas, municiones, etc. Pero de lo que no habló es de la responsabilidad inapelable, inobjetable, injustificable de la Asamblea en todo este asunto.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### **Versos para la paz. Alfredo Astorga. El Comercio**

La violencia desatada en las últimas semanas muestra un rostro desconocido. No solo es su alcance, frecuencia y crueldad sino su carácter de desafío al estado y sus instituciones. La violencia se ha vuelto, además, cotidiana. Aparece en todos los rincones y a todo hora, se cuele en el lenguaje y las relaciones.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### **¿DD.HH. para los delincuentes? Atawallpa Oviedo Freire. El Comercio**

Hay un desconocimiento de qué son los DD.HH. No solo significa que todos tengan un trato justo por la Policía, sino que todos tengan acceso a tener trabajo, educación, comida, vivienda, salud, etc. Es decir, el derecho a que no sean pobres. Lo que quiere decir que no se cumplen los DD.HH. Solo unos pocos la tienen. Si todo el mundo pudiera tener DD.HH. no habría pobres, por ende, delincuentes.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### **De lado de la democracia. Ruth Hidalgo. El Comercio**

El Ecuador continúa librando una batalla histórica contra el crimen organizado. Lo ocurrido hace pocos días, termina ratificando lo que ya se venía anunciando y lo que muchos estaban temiendo: que grupos de narco traficantes estaban financiando las matanzas en las cárceles y promoviendo la violencia en las calles.

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

### **Versión ‘Capaya 2.0’. Kléber Mantilla Cisneros. La Hora**

El surrealismo del correato permitió saquear fondos públicos a base de componendas actuales y tergiversar la rendición de cuentas como sea. El caso Singue completa el fresco de lo que significó el auge de un saqueo depredador, corroborado por ‘Capaya 2.0’ (Carlos Pareja Yannuzzelli). Delincuentes declarados inocentes mientras la prensa mundial reconstruye con pelos y señales el lavado de activos de sobornos, las jugarretas del narcotráfico, el ruín mercado de hidrocarburos y la audacia de crear ‘off shore’ en paraísos fiscales. ¿Panamá, INA y Pandora Papers en contraluz?

[Ver más](#)

[La Hora](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 13 de noviembre 2022

### Muñecas de la mafia. César Ulloa. La Hora

Hace una década, la televisión ecuatoriana con el afán de subir el rating de sintonía y abrir la oferta a nuevos segmentos de la población, abrió las puertas a las telenovelas que narraban la vida cotidiana de la mafia, sin dimensionar el efecto en el público y, mucho menos, sin un ejercicio de prospectiva de lo que sucedería después. Para ese entonces, Ecuador era la isla de paz y Quito la franciscana ciudad. La realidad era otra y se creía que el sensacionalismo, el morbo y el espectáculo que se reflejaba en cada capítulo de las novelas era pura ficción, sin embargo, ahora esas mismas escenas se reproducen en nuestra vida diaria plagada por la delincuencia común y el crimen organizado.

[Ver más](#)

## La Hora

### Independencia de Alausí. Ivo Orellana Carrera. El Universo

Hoy, 13 de noviembre de 2022, la ciudad de Alausí, ubicada en la parte sur de la provincia del Chimborazo, cumple 202 años de liberación del dominio español, acción que constituyó la respuesta al ineludible interés de ser un pueblo soberano, digno de ser conducido por sus hijos.

[Ver más](#)

## EL UNIVERSO

El Mayor Diario Nacional

## RADIO Y TELEVISIÓN

Incidentes en la cárcel de Latacunga. **Teleamazonas - 12-nov-2022**



Nuevo decomiso de droga en el Oro. **Teleamazonas - 12-nov-2022**



Ola de violencia afecta a los niños ya que sus derechos han sido vulnerados. **Teleamazonas 12-nov-2022**



Delincuentes hirieron a un Policía. **Teleamazonas 12-nov-2022**



Atentados en Guayaquil. **Ecuavisa 12-nov-2022**



Sujetos en moto intentaron asesinar a un hombre fuera de centro médico. **Ecuavisa 12-nov-2022**



839 aspirantes a Policías se despidieron de familiares para iniciar su formación. **Ecuavisa 12-nov-2022**

